

2 Compréhension des écrits

25 points

EXERCICE 1

12 points

Avec des amis que vous n'avez pas vus depuis longtemps, vous souhaitez partir en vacances en juillet pour vous retrouver pendant un mois complet. Vous serez trois couples et il y aura deux enfants. Vous désirez un endroit agréable, si possible avec parc ou jardin, dans une région où il sera possible de se baigner et de faire des promenades. Vous hésitez entre les propositions suivantes :

Proposition 1 :

Villa au sud de Bordeaux, près de la piscine municipale. Terrain clos et boisé d'environ 1 600 m². Séjour de 46 m², salon avec cheminée, coin lecture sur mezzanine, partie salle à manger, terrasse couverte, cuisine américaine, salle de bains, WC séparés, 4 grandes chambres, salle d'eau et WC pour chaque chambre. Salle de jeux pour les enfants. Disponible du 15 au 31 juillet.

Proposition 2 :

Maison à Hossegor, située sur un terrain d'environ 760 m² dans un secteur calme et boisé entre lac et mer. Proximité du Parc régional des Landes de Gascogne. Nombreuses activités : canoë, pédalos, ski nautique. Entrée - Séjour (30 m²) - Cuisine intégrée - 3 Chambres 2 pers. - Cabinet de toilette - Salle de bains - WC. Garage. Libre en juin et juillet.

Proposition 3 :

Villa landaise très spacieuse et confortable située près du lac de Hossegor, à l'écart du village. Planche à voile. RDC : Séjour (50 m²) cheminée - Cuisine - 3 chambres 2 pers. - 2 chambres 1 lit - Salle d'eau. Mezzanine - Bibliothèque. Jardin boisé de 1 500 m² - Toboggan et bac à sable - Grande terrasse permettant de profiter de la nature. Pour juillet et août réserver avant le 15 juin.

Pour chacune de ces propositions, mettez une croix (X) à chaque fois qu'elle correspond à vos critères.

11 croix maximum.

11 points

	Proposition 1	Proposition 2	Proposition 3
Possibilité de baignade			
Adaptée aux enfants			
Disponibilité			
Chambres			
Sports nautiques			

Quelle est la proposition la plus appropriée à vos désirs ?

1 point



DELF B1

Page 4 sur 7

EXERCICE 2

13 points

UN CLAVIER DANS LE « BON SENS »

AZERTY. Vous l'avez sans doute remarqué... c'est l'ordre des lettres sur un clavier d'ordinateur. Mais savez-vous pourquoi les touches sont ainsi disposées de cette manière bizarre : AZERTY sur les claviers européens et QWERTY sur les claviers américains ?

L'explication se révèle être très pratique. En fait, cela remonte à l'époque des machines à écrire. Pour éviter que les bras métalliques des machines ne s'entrechoquent et se bloquent lorsque les secrétaires tapaient très vite, on a eu l'idée d'éloigner les unes des autres les lettres qui étaient le plus souvent frappées. C'est ainsi que le B s'est retrouvé le plus loin possible du A et ainsi de suite. Cela facilitait ainsi le travail des employés.

Aujourd'hui, avec la disparition des machines à écrire et l'avènement des ordinateurs, le clavier AZERTY, en théorie, n'a plus lieu d'être. Mais difficile de changer les habitudes lorsque le pli est pris.

Pourtant, un Français a eu l'idée et l'audace de revenir en arrière. Jean-Pierre Vignoles, un retraité de Sarlat en Dordogne, vient de lancer un clavier d'ordinateur alphabétique. Les lettres sont rangées logiquement dans l'ordre A, B, C,

D, etc. Ce clavier alphabétique a été médaillé au concours Lépine !

Pour ceux qui n'ont jamais touché un clavier d'ordinateur, c'est plus facile. Jean-Pierre Vignoles est convaincu que cela intéressera notamment les jeunes qui sont habitués à écrire des SMS sur leur téléphone portable car sur un portable les lettres sont précisément disposées de manière alphabétique. Intéressant également pour les personnes qui font une utilisation peu intensive de l'ordinateur comme les magasiniers ou des artisans.

Il coûte moins de 35 euros. Il se branche sur n'importe quel PC. Il dispose de touches multimédias. Et puis, Jean-Pierre Vignoles ne s'est pas contenté de remettre les lettres dans le bon sens, il a aussi remis de l'ordre dans les chiffres du pavé numérique : 1-2-3-4 comme sur un téléphone.

Il reste à observer si les années qui viennent vont nous permettre d'assister à un large développement et une utilisation massive de ce clavier.

*Nouveau monde par Jérôme Colombain,
21 Février 2005*

1 Quels sont les deux types de clavier existants ?

2 points

2 Pour quelle raison les lettres sont-elles éloignées de l'ordre alphabétique dans les deux claviers ?

1 point

- Pour bloquer les machines à écrire.
- Pour éviter le choc des bras des machines à écrire.
- Pour écrire plus lentement.

3 La création de ces claviers est due à un problème matériel.

1 point

- Vrai
- Faux
- On ne sait pas

→



④ Quelle est la particularité du clavier inventé par J.-P. Vignoles ?

1 point

.....
.....
.....

⑤ À quelles catégories de personnes est-il destiné ?

2 points

.....
.....
.....

⑥ Dites si les affirmations suivantes sont vraies ou fausses en cochant la case correspondante et citez les passages du texte qui justifient votre choix.

a) Cette invention a été récompensée.

1,5 point

- Vrai
- Faux
- On ne sait pas

Justification :

b) Il y a un point commun entre le clavier de J.-P. Vignoles et celui d'un téléphone.

1,5 point

- Vrai
- Faux
- On ne sait pas

Justification :

⑦ Citez deux avantages de ce nouveau clavier :

2 points

.....
.....
.....

⑧ Dans l'avenir, il est certain que ce type de clavier sera largement utilisé.

1 point

- Vrai
- Faux
- On ne sait pas

